
 

南畑地区公民館運営審議会会議録 

                                         

                                所管課 南 畑 公 民 館 

会  議  名 令和４年度 第３回南畑地区公民館運営審議会  

開 催 日 時 
令和５年２月９日(木)    午後７ 時３０分から 

               午後９ 時００分まで 

開 催 場 所  南畑公民館 会議室    

出 席 者 

 審議会委員：新井 充氏 松尾信吾氏 長堀厚子氏、大竹ひろみ氏 

        

 事  務  局：落合館長、橋本主任 

傍   聴  者 ０人 

会 議 次 第 

議題 

（１）令和４年度南畑公民館事業報告兼事業評価について 

（２）令和５年度富士見市南畑公民館運営方針（案）について 

（３）その他 

  

 

会 議 資 料 

・令和５年度 富士見市南畑公民館運営方針＆事業計画（案） 

・なんばた学級 新年度受講者募集チラシ 

・なんばたふれあい劇場 パンフレット 

・文化公演会 チラシ 

・第３６回富士見市地域・自治シンポジウム チラシ 



開 会 （落合）      

 

１議 題（進行：新井議長） 

（１）令和４年度南畑公民館事業報告兼事業評価について 

〇毎年発行している「富士見の公民館」に掲載する各事業の事業報告兼評価書について、

館長が概要説明。 

            

  [質疑・意見等] 

   委員：いつ頃依頼があるのか 

  事務局：事業が完了して実績を入力してからになるので、３月中旬頃を目途に依頼 

を予定している。 

 

（２）令和５年度富士見市南畑公民館運営方針（案）について 

  〇館長が資料を基に概要説明。 

 

 [質疑・意見等] 

委員：南畑公民館のホームページはとてもわかりやすくてよい 。 

館長：施設紹介だけでなく、前半に事業の紹介を多く載せており構成を工夫してい 

ます。 

委員：新規事業はないのか 

館長：来年度については、新規事業はありませんがデジタル系の事業の企画検討を 

予定しています。Ｗｉ-Ｆｉが公施設に入ったこともあり、スマホやデジタル 

に慣れていない高齢者等へのサポートのような事業を公民館全体で考えてい 

こうという方針です。水谷公民館の事例では、ソフトバンクが講師となり、 

やさしいスマホ講座を開催しました。また、南畑公民館としては、コロナ禍で 

中止になっていた事業の復活も優先して行っていきたいと考えています。 

委員：講習会を実施するとしたら、機材等は本人の個人持ち込みになるのか、それと 

   も講師が準備するのか 。 

館長：デジタル機材の用意も独自で事業を実施する際のハードルとなっており、事業 

者が準備する場合も想定されますが、宣伝行為等になってしまう可能性もあり 

よく検討しなければなりません。再来年度に向けて、事業実施に必要な機材があ 

る場合は四館で相談して、提案するように指示もあるので、スマホだけでなくテ 

レビ等のデジタル機器全般を含めて、Ｗｉ-Ｆｉが活用できるような環境の整備 

を考えていきたい。 

   委員：ぱれっとでも活動しているが、Ｚｏｏｍ会議を活用するため、３６０度映せるよ 

うなカメラを個人で準備して整備してくれた人がいる。個人でも準備できる機 

材だから、公民館でも購入ができるのではないか。 

   館長：ぜひそのような情報があれば、今後のデジタル環境整備の際に検討したいので、 

教えていただきたい。 

   委員：Ｗｉ-Ｆｉが入ったのでオンラインでゲームができるようになったが、公民館で 

      それをやっても大丈夫なのか。 



   館長：eスポーツも推奨されているので問題ありません。 

   委員：オンラインで大会を行って、動画配信等を行う場合は許可が必要か。 

   館長：公民館の施設自体は撮影禁止ではなく許可は出せますが、参加者個人の承諾は必 

要となります。 

   委員：予算の関係もあると思うが、どのような機材を優先して入れていくのか考えてい 

かなくてはならない。 

   館長：春に開催する公運審までに情報を集めて、提案・相談できたらと考えており 

ます。 

   委員：さいたま市では中学生が高齢者にスマホの使い方を教えるという事業をやって 

いるので、スマホ講座だけでなく交流の場として活用できるのではないか。 

事業者にきてもらって教えてもらっても、すぐに忘れてしまう可能性もあるの 

で教えるのが目的ではなく、交流を目的とした事業が行えると参加者も楽しい 

のではないか。 

   館長：堅い話にはなりますが、警察でやっているサイバー関係の予防講座もあり、犯罪 

に巻き込まれない為の講座もいいのではないかと考えています。 

   委員：知り合いでもインターネット関係の詐欺被害にあった人もいるので、必要ではな 

いか。 

   館長：防犯系、高齢者関係、環境設備関係など、まずはどの方向から進めていくのか 

来年度中に考えていきます。 

   委員：高齢者学級で開催しているパソコンクラブはどうなのか。 

  事務局：なんばた学級でパソコンクラブを開催していますが、インターネットを利用する 

のではなく、パソコンのワード等を利用して暑中見舞いやカレンダーなどの作 

品作成が活動のメインになっています。 

   委員：以前のまちカフェではコーヒーとパンケーキの配布の他にもワークショップを 

開催していたようだが、今後はどのような方向になるのか。 

  事務局：今年度はコロナ禍で中止していたまちカフェを少しずつ再開し始めたところに 

なりますので、また来年度以降の方針はまちづくり協議会と相談し、公民館とし 

て活動をサポートしていきます。 

   館長：まちづくり協議会と農バルとのコラボも考えており、調整しています。 

   委員：市役所ではゆいの里が入っているが、公民館もそのようなことは可能なのか 

   館長：市役所は制度上、販売行為が認められているが、公民館ではそのような制度がな 

く、販売は難しい。 

   委員：地域にある福祉関係施設との連携ができるとよい。 

   館長：来年度以降、農バルでむさしの作業所など南畑にある作業所へ取材に行く計画も 

あり、その関係で農バルを通すなどして上手く連携できればと考えています。 

   委員：スマホ利用の教室などは、例えば高齢者学級から希望などはあるのか。 

  事務局：なんばた学級については、参加者の平均年齢が 80歳を超えていることもあり、 

      スマホを持っていない方も多く、どのような講座を聞きたいか運営委員会で確 

認して年間計画を立てているが、健康系の講座を希望する声が多い現状です。 

   委員：60代後半から 70代くらいの人が集まっている団体はあるのか 

   館長：60代～70代くらいの方はまだ現役で働いている方が多く、サークル活動に移行 



していない状況があり、その影響でなんばた学級の高齢化が著しいのではない 

かと考えております。 

   委員：オンラインでのサークル活動などはできないのか。 

  事務局：今後需要などを確認しながら、環境整備等を進めていくことになると思います。 

   委員：要望を出してＷｉ-Ｆｉが導入されたので、なにかアクションが必要ではないか 

   館長：おうちで楽しむ公民館を強化していきたいと考えています。また、現状の事業の 

配信なども出来たらと考えております。 

   委員：Ｗｉ-Ｆｉが導入されてよかったという意見は出ているのか 

  事務局：Ｗｉ-Ｆｉが導入されたことで、会議に小さい子を連れてきた時に子どもがぐず 

ってしまっても動画を見せたりすることができて助かるという意見を伺いまし 

た。また、小中学生がよくゲーム機を持ってきて談話コーナーでゲーム通信をし 

ております。子どもたちもゲームだけをずっとしている訳ではなく、友達同士で 

会話をしたり、他の遊びをするなど交流の場として活用しています。 

   館長：夏休み中の学習コーナー設置の際なども、Ｗｉ-Ｆｉが導入されたことにより、 

スマホでも調べ物ができるようになり学習環境をより強化できるようになりま 

した。 

 

（３）その他 

   〇館長が概要を説明 

 

 ①第３７回南畑ふるさとまつり 

   3/12（日）午前 9時 30分～開催予定 

 

②各種事業の報告・予定について 

   なんばた学級、ちびっこあおむし、南畑ふれあい劇場、文化公演会、自治シンポジウム 

 

[質疑・意見等] 

委員：南畑ふるさとまつりにお金がかかるというが、なぜそんなにかかるのか。 

   利用者の会の予算というが、そのイベント用だけに予算・決算を出した方がよい 

のではないか。 

館長：ご意見いただきましたので、利用者の会と検討したいと思います。 

       

 

 

次回会議：５月  日（ ）午後７時３０分～南畑公民館 会議室（予定） 

 

 


